

ra la república aun mas funesta que la pérdida de una batalla: esta acaso sería la única vez que en una disension civil, no sería igualmente funesto vencer ó ser vencido: sería sin duda mas peligroso Arista capitulado, que él mismo vencedor, porque es mas terrible el enemigo oculto, que aquel que confiesa ser enemigo: éste hombre alimentado de rencores, y devorado en el fuego de la venganza, acecharía de continuo otra vez, para realizar intenciones que hoy ya ve infaliblemente frustradas: él seguramente, ya nada espera de la fuerza de sus armas que ve postradas y abatidas, acaso todo se lo promete del ilustre vencedor, quien es tan valiente en los momentos del combate, como generoso en la victoria. ¿Pero cuántas veces ha de peligrar la república por la improbidad y malicia de estos hombres? Si las leyes una vez hubieran sido severas, ellos no habrían probado de nuevo la carrera de la maldad.

Ha llegado á esta ciudad d. Andrés Zenteno que salió de Matamoros con el general d. Manuel Andrade, trayendo pliegos de d. Lino Alcorta para el supremo gobierno de la república. Manifiesta que el dia 3 del pasado se habia conseguido el despronunciamiento de la oficialidad y tropa que guarnecía aquel puerto; pero que la perversidad de algunos oficiales picaluganos, entre los cuales se distinguieron un tal Parga, mayor del 5.º de caballería, y Romero comandante del batallon número 7., influjó para que no tuviese efecto aquel retroceso al camino de la ley. Muchos han sido los servicios que han prestado á la causa de la libertad tanto el coronel Alcorta, como el general Andrade, el comandante del resguardo d. Eleuterio Mendez, y el mismo d. Andrés Zenteno. A sus esfuerzos se debió el despronunciamiento del dia 3, y si no se consiguió que los rebeldes perseverasen en su designio de volver al orden constitucional, esto debe atribuirse á la inmoralidad de la tropa que se halla en Matamoros. Ella es sin embargo muy insignificante, y á esta hora debe ya haber sucumbido á las fuerzas numerosas que acaudilla el valiente gobernador del estado de Tamaulipas.

La gabilla de bandoleros que dejaron los asesinos Arista y Durán á las inmediaciones de la Puebla para interceptar correos y vejar á los ciudadanos inermes, ha sido completamente destruida por el coronel Torres que salió de Puebla con mas de cien hombres para perseguir á esos malvados. Les mató 8 individuos, hi-

rió á 6, y les hizo 21 prisioneros, cogiéndoles además 36 carabinas y 47 caballos muy buenos. Lagabilla constaba de cien hombres montados, y dirigidos por los bandidos Soto é Ibarra; y fué sorprendida en San Juan Culzingo, á un lado de San Martin Tasmelucan.

Ha llegado al supremo gobierno el detall de todo lo ocurrido en Puebla desde que se aprosimó á ella la division de Arista y Duran, hasta el dia en que estos rebeldes se retiraron. El es un monumento levantado al heroismo de los poblanos, y en que se inmortaliza el nombre del bizarro general d. Guadalupe Victoria.

PROSPECTO.

DISCURSO RELIGIOSO Y POLÍTICO

Sobre el origen, naturaleza, inmunidades y verdadera inversion de los bienes eclesiásticos.

Obra póstuma del R. P. Fra-Paolo, traducida del italiano al frances, y de éste al mexicano.

MANIFESTAR por qué medios se han acumulado los bienes eclesiásticos; el abuso que á veces se ha hecho de ellos; cual ha sido el modo progresivo en que se ha introducido la corrupcion en la recaudacion y administracion de unas rentas que en su institucion tuvieron por objeto la subsistencia del clero y la de los pobres de Jesucristo, son los puntos principales que se tratan en esta obrita. Se hallan ademas algunos pormenores de los excesos que se cometian en la colacion de los beneficios y de la escandalosa simonia de que se hacian reos los beneficiados. Se vé igualmente la sagacidad de la corte romana para arrogarse la colacion de tantos beneficios y los inmensos tesoros que acumuló por este medio; con otras noticias tan curiosas como interesantes.

Este opúsculo se publicó en Roma con anuencia de aquella curia, y se traduce ahora á fin de ilustrar una materia de interes vital á la prosperidad de este pais; materia que se agita, acaso sin los datos necesarios.

La obra constará de mas de 220 páginas en octavo, en buen papel y brillante impresion; se dará encuadernada á la rústica, y saldrá con la posible brevedad, segun se avisará por los periódicos.

Se suscribe á cada ejemplar con doce reales adelantados en esta imprenta y en la librería de Seguin portal de Mercaderes núm. 4.

AVISO DE SUSCRICION.

LA de este periódico la recibe el C. José Beker, en la imprenta de la Columna, callejon de Dolores letra C. Este mismo individuo recibe las reclamaciones que deban dirigirse al periódico; bien sea por omision de los repartidores ú otros motivos: él vende las colecciones y los números sueltos: la suscripcion es de 20 rs. al mes para dentro de la capital; y 3. ps. 4 rs. para fuera porte franco. en Veracruz, la recibe el sr. comandante del puerto D. Manuel Rodriguez, y en Morelia el Lic. D. Rafael Puga.

En la librería del portal de Mercaderes núm. 4. se hallan de venta las obras siguientes que acaban de llegar.

Altieri philosophie, 4 ts. 10 ps.—Compendio de la historia universal de Anquetil, 4 ts. 8 ps.—Instruccion de un padre á su hija sobre las materias mas importantes, por una madre de familia, 2 ts. 3 ps.—El último mohicano, historia americana por Cooper, 8 ts. 4 ps.—Las Gemelas ó la religion en práctica, 1 t. 1 ps. 4 rs.—Las mugeres, su condicion é influjo en el orden social, por un amante del bello sexo, 1 t. 1 ps. 4 rs.—Las señoritas de hogañ y las doncellas de antaño 1 t. 1 ps. 4 rs.—La española inglesa, por M. Cervantes 1 t. 1 ps. 4 rs.—El licenciado Vidriera, por Id. 1 t. 1 ps. 4 rs.—El amante liberal, por id., 1 ps. 4 rs.—Las dos doncellas, por id., 1 t. 1 ps. 4 rs.—Rincónete y Cortadillo, por id., 1 t. 1 ps. 4 rs.—Novela griega, 1 t. 1 ps. 4 rs.—El enano misterioso, por Walter Scott, 1 t. 2 ps.—Traité Comparatif des monnaies, poids et mesures. Changes, Banques et fonds publics. 1 t. 4 ps.—Historia de la imprenta, Barcelona 1831, 1 t. á la rústica 1 ps.—Historias científicas sobre los cometas, por Arago, 1832, 1 t. rústica, 1 ps. 4 rs.—Noticias históricas de las pestes epidémicas con particular mencion del cólera morbus 1 t. rústica 1 ps. 4 rs.

QUIEN tuviese un Quitrin de medio uso y que se dé con comodidad, se servirá avisar en esta imprenta, donde hay encargo de comprar uno.

MÉXICO:

IMPRESO POR IGNACIO AVILA.
Calle del Puente del Correo Mayor
núm. 5.